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Gäste  

Die Sitzung wurde auf Englisch abgehalten 

English protocol of the session:  
- The next AStA meeting will be on the 17th of December -  

Important announcements and resolutions 

- Student union campaign in the canteen 
- Election of two project positions for a series of events ‘Against anti-Muslim racism 
and anti-Semitism and for a differentiated debate and solidarity at our university in 
the context of Israel - Palestine’ in this session  
- General Assembly from Students against Right this Wednesday  
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- The AStA decided to fund busses to Riese to the demo against the party conference 
of the AFD  
- AStA-StuPa weekend from 31th of January to 02th of February 2025 

TOP 1: Welcome and regularities (protocols) 

I. Quorum  

Emil (Spre) opens the meeting at 14.19 and establishes that the meeting is quorate 
with 10 votes, 12 including the autonomous societies. 11 from 14.30 on. 

II. Resolution on the ordinary meeting: 
As the invitation to today's meeting was sent out too late, it must still be decided that 
this meeting may be held in a regulated form. 

Resolution:  
 
“Die AStA Sitzung darf am heutigen 10.12.2024 trotz verspätet abgeschickter 
Einladung in geregelter Form zusammentreten“  

11/0/0  
Yes/no/contained 

TOP 2: approvements of minutes  

Resolution:  

02.12. 
11/0/0  
Yes/no/contained 

The meeting was quorate. Autonomous societies without voice.  

TOP 3: Messages and Enquiries  

I. Spres:  

This happened: 

- Plans for the new complimentary studies and Leuphanasemester were shown 
to the speakers  

- winter parties for staff members and for the AStA last Tuesday and Friday, lots 
of fun, mulled wine and cookies  

- meeting of the new Lobby group “Hanse University Alliance” (Association of 10 
universities in northern Germany), was interesting;  
Spres develop a specific plan what this group could do for students;  
Association has not that huge relevance for the AstA  



This is coming up:  

- Joure Fixe with Brei  
- Students against Right Vollversammlung tomorrow, Wednesday the 11th 

December  

Antira: Who is Students against Right? Is it a part of Pfui or autonomous? 
 
Pfui: Local group of Lüneburg under Pfui. Many first semester students in that group.  

- Petition of the Student union campaign in the canteen 

Societies:  

Vacuum: Bastelsamstag (Handcraft Saturday) was cute and fun, artist had fun too,  
35 students at primetime, 50-55 people in total, key rings and other stuff was crafted 

Unikino: Last session was nice, but had to change lecture hall due to technical 
issues; cooperation with Elistu was also great, but also technical problems; today 
“May December”, feel free to join; next week Christmasspecial and last event before 
break with “The Holdovers”  

StuBe: Second Class Christmas Party last week; there was enough food for 
everyone, less people than last year but they stayed for longer this time 

Pfui/Studis Gegen Rechts: Tomorrow is the general assembly,  
they created a plan until the election in Germany, there will hopefully be busses to 
the AFD party conference, everything will be presented tomorrow in the assembly, 
actions are organized that can be joined until the election and the party conference  

TOP 4: Resolution to co-finance buses to Riesa on the weekend of 10-12 
January 

AntiRa: Question about the AStA-StuPa Weekend that was originally there?  
Is it still?  

Spres: Cancelling of Meuchefitz (AStA-StuPa Weekend), because most of the people 
want to go to Riesa instead, AStA-StuPa Weekend will be at the end of January 
instead, decision in the StuPa where made last week, because AStA had already 
have to make payments for the accommodation in Meuchefitz  

HoPo: How many Buses will be there?  

Spres: We will have a look on the amount of students that want to go;  
the drive will be a Friday night drive and then people can join the demo;   
Saturday afternoon there will be the drive back  

Resolution:  



Hiermit beschließt die AStA-Sitzung, dass der AStA die Busanreise für Studierende, 
die am Wochenende vom 10-12.01. zur Demonstration nach Riesa fahren, in der 
Höhe von bis zu 800€ mitfinanziert. 

English:  
The AStA meeting hereby decides that the AStA will co-finance the bus journey for 
students travelling to the demonstration in Riesa on the weekend of 10-12 January in 
the amount of up to €800.  
 
11/0/0  
Yes/no/contained 

TOP 4: Election of the project  
position Educational event Antisemitism/Anti-Muslim racism 

Spres: There are three applications, applicants are here and they will present 
themselves, referees have the CVs and applications at hand (there were send with 
the invitation to all societies); the questions for the applicants will be written down by 
the societies anonymously to not create tension or any inconveniences;  
then questions will be answered by applicants,  the questions should picked with 
sensibility and thought  

Unikino: How many people are we going to elect?  

Spres: We will elect one person.  

I. Acception of proposal:  

Beschluss:  

„Hiermit beschließt die AStA Sitzung eine Projektstelle “Projektkoordination für die 
Bildungsreihe „Antisemitismus und antimuslimischer Rassismus“” ab sofort bis Ende 
des SoSe 25 zu schaffen, deren Aufgabe die Organisation von min. 3 
Bildungsveranstaltungen zum Thema Antisemitismus und antimuslimischer 
Rassismus ist. Die Stelle ist ehrenamtlich und erhält eine Aufwandsentschädigung 
von 1000€. Da wir anerkennen, dass 1 Person mit dieser Aufwandsentschädigung 
dem Arbeitsaufwand wahrscheinlich nicht gerecht wird, kann sich weitere 
Unterstützung, z.B. in Form von weiteren Helfenden oder Projektförderanträgen vom 
StuPa, geholt werden.“ 

English:  
“The AStA meeting hereby decides to create a project position ‘Project coordination 
for the educational series “Anti-Semitism and anti-Muslim racism”’ from now until the 
end of the summer semester 25, whose task is to organise at least three educational 
events on the topic of anti-Semitism and anti-Muslim racism. The position is voluntary 
and includes a expense allowance of €1000. Since we acknowledge that one person 
is unlikely to be able to handle the workload with this expense allowance, further 
support can be provided, e.g. in the form of additional helpers or project funding 
applications from the StuPa.” 



 
11/0/0  
Yes/no/contained 

II. Changes to the project position:  

Talja: Maybe I use the moment first to introduce myself and as we know each other, 
we had also conversation about the project and how we want it to be, we talked 
about which conditions would be imaginable for us and then we can share the 
concept we came up with to design the project; I can say some things about the 
topics I have written about in my application;  
from January on this year SHK for Leuphana College in the team from Sven Prien-
Riepke because there were not so many events about the issue of Palestine before; 
as part of my position I created two events about the conflict and the discussions 
about it in Germany,  
one was part of the conference week this year with two activists and artists and we 
also talked about emotions and how to create a constructive dialogue;  
enjoyed to create the room and to do the events, political aspects often part of 
discussions but not the cultural part and wanted to change that by creating cultural 
events (local food, traditions or songs), 
the goal was to provide facts that people probably didn`t know before,  Palestine 
artists from Lüneburg was there too, it was a large team and designing the event was 
fun,  
for a few months this year Talja was a research assistant in Jewish cultural heritage 
in Europe research, Canadian and French historians made this research, its about 
conducting interviews with different jewish people that also define themselves as 
queer, it was about how this identity is constructed and what this people experience,  
in general when saw the position she was happy to see that AStA and students want 
more projects like that, because it is important to provide theoretical background to 
the topic and create spaces for discussions,  
left and right spectrum and the different positions in there,  
combination of topicsm is very important, intersectionality approaches very important 
(antisemitism and antiracism),  
Something Talja also experience in her private life 

To the Concept:  
project with different concepts and definitions and different political definition with 
different implications, inclusion of diverse perspectives so important, 
conceptualisation and requesting speakers, doing the PR and being present on that 
date is so much work, it is a nice change that this project is fulfilled to 100% but one 
person is not enough to have this type of 3 to ideally 5 events, 
we therefore cannot imagine for one person to do it on their own;  
Our concept contain that we apply as a double position (Thalia and Talja) to this 
project position and we would like to do it as a team to have more resources to 
coordinate all of that;  
and when it comes to Camilo, we also want to include his perspective and expertise 
but he will introduce himself later; we want to include different perspectives for 
different events, different people with head for different events; in our idea there is 
this double position which coordinates like everything and then we would like to be a 
team of the three of us;  
maybe one person with overall head, Hannah will be there too so it would be a team 



anyways and that makes it even more valuable;  
we don`t know about the official budget regulation, but it would be nice to see a 
budget for that and be valued on a monetary basis,  
it will be six months of work and putting ourselves into this project so it would be nice 
to have a talk about how we could manage the issue with the budget and how we 
can value the work of people joing the team;   
maybe we can get to a compromise on the budget and how to enlargen it 

Spres: I can answer that, we included it in the first proposals;  
we agreed that one position will be elected this person can apply for money in the 
StuPa to finance additional work that is done;  
in this AStA meeting we just elect one position  
 
Talja: But this is no guarantee for us right?  

Spres: No, I don`t know about the majority of votes there and can therefore don`t say 
anything about that  

Finance: There is a way to guarantee; you can always in Germany become a kind of 
entrepreneur under the “Kleinunternehmerregelung” and you can then send it 
inwards, then you can send persons in the project; the person that is fulfilling the 
project position has then to decide what makes sense;  
it is the same as you are when you are paying speakers; it is an exchange;  
you can then assign how much money you want to pay them 

Spres: And there is also the possibility to earn around 800 Euro without paying taxes;  
Then you don`t have to become an entrepreneur 

Finance: Yes, this is the “Kleinunternehmerregelung”, I can help you with that if you 
are interested 

Talja: This is a new conditions we would have to accept and it feels a bit unsure for 
us; so there would be no guarantee for now to get enough budget as a team; 
So I would like to ask if it is possible to change the setting of this project before 
electing a person, this would be a condition to meet,  

Hannah: Can we decide on a second project position in this meeting?  

Pfui: Can we introduce a “Cost center” for this project? So that we assign a few 
thousand euros to them and the person can have an easy access to the money and 
don`t have to go to the StuPa so often?  

Spres: A new cost center has to decided by the StuPa;  
but you can estimate how much money you will need for the time and then go to the 
StuPa once and include also a buffer there, then you can apply for that amount in the 
StuPa  

Finance: My way I just presented is also guaranteeing your project and the money,  
It is not about the project position, the person having the project position can decide 
on the amount of money he/she assigns to other helping hands;  
it is guaranteed that you can found the project and also the team and it is then up to 



you as a team to assign the project position itself;  
we don`t need a cost center for that, you just have to register under this 
“Kleinunternehmerregelung”, it is not complicated  

Spres: And under 800 Euros you don`t have to register.  

Talja: But what would be the limit of the budget then?  

Finance: We didn`t talked about it yet, we have to figure it out, but from what I know 
so far, we can fund the helping hands 

AntiRa: But cannot we decide on a second project position? Isn`t that easier?  

Spres: I think we can decide on that. When we all agree on that point here. But then 
we have to include that we do the election without invitation for tender 
This was the same situation as two weeks ago.  
 
Archipel: We need 3 project position right in theory?  
Can we decide on that right now?  

Spres: I mean, the AStA meeting decides on that.  

AntiRa: But what does that mean for the Budget,  
how much do the individuals get then?  

Spres: You can decide on that. We have to create a new project position with new 
informations on which you can decide;  
but we went to the StuPa and presented this idea and they agreed on this idea,  
but at the end of the day this is decided here  

HoPo: I also think that this is not the best idea,  
we had the plan of having one position and just because we have three good 
applications doesn`t have to mean that we elect all of them;  
It seam weird to me to just change plans here  

Spres: But in the Stupa there were people asking about a second Project position,  
so maybe this is something that is shared between more people there;  
As I understood it so far, you Thaila and Talja would get the project position and 
Camilo would be the helping hand?  

Camilo: What is important for the three of us is that the job should not be done by 
one person alone, because this is responsibility wise not good;  
this is why we said we would like to work as a team, we are all already active and we 
do a lot of volunteering,  
this should be paid, because we cannot do so much volunteer work;  
maybe we can have a voting and maybe you check with the StuPa again  
about the budget;  
I cannot manage to do more volunteering and when we have the conditions that we 
do it as a team then maybe we can have an election;  
and when the budget doesn`t manage to pay the three of us then we have to meet 
again and figure it out; so maybe we can have kind of preelection here and you 



check the budget then with the StuPa again to ensure us the money?  
 
Spres: I would then just keep your conditions as such and go to the StuPa again with 
the new plan, so that we can ensure the money  

Finance: I am confused because the whole idea about the situation was that we want 
to void a single person for the project position, so why don`t we decide on one project 
position and decide that the finance team finds a suitable way to finance the whole 
team, we can decide on the three persons, than we find a way with the financial 
department how to finance the project;  
When we now come to the conclusion that 1 person is not enough then let us just 
decide and agree on it and then we get the numbers right, there are different ways to 
finance that  

Spres: What you are saying is, that we don`t do the Project position, but that we need 
three people doing the work? But how do we then clarify that?  

Talja: What we thought about is that we all have the same responsibility,  
so we wanted to apply for a double position or an enlargement of the budget and 
then finance for a third person for Camilo;  
We don`t need 3 people having the position but a double position and the guarantee 
of money for a third person  

Spres: Reading out the paragraph 8 of the AStA “Geschäftsordnung”:  

§ 8 Projektstellen und Projektbeauftragte  
1. (1)  Der Allgemeine Student*innenausschuss kann Projektstellen einrichten. Jede Projektstelle 

muss durch eine*n  
Projektbeauftragte*n koordiniert werden. Projektbeauftragte*r kann jedes Mitglied der 
Studierendenschaft  
werden.  

2. (2)  Bei Einrichtung einer Projektstelle  
1. ist ein Name festzulegen, 
2. sind Arbeitsinhalte festzulegen, 
3. soll die Dauer des Bestehens festgelegt werden.  

3. (3)  Mindestens eine Woche vor Beratung über die Einrichtung einer Projektstelle muss zu 
Bewerbungen als Pro- jektbeauftragte*r hochschulöffentlich aufgerufen werden. Auf Beschluss 
kann von einem Aufruf abgesehen werden; dies ist zu begründen.  

4. (4)  Projektbeauftragte sind dem Allgemeinen Student*innenausschuss gegenüber 
rechenschaftspflichtig.  
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(5) Ein*e Projektbeauftragte*r kann durch Beschluss des Allgemeinen Student*innenausschusses eine 
Aufwands- entschädigung erhalten. Die Aufwandsentschädigung darf nur aus einer Kostenstelle des 
Wirtschaftsplans finanziert werden, wofür nur Mitglieder gem. § 23 Abs. 2 der Finanzordnung 
zeichnungsberechtigt sind.  

So we can decide on how much money you get; we can also now decide on a 
second project position without open application round;  
 
Spres: So if I get it correctly we could split the project into three projects, because we 
want a series of three events; then we have on project position coming after another 

Spres: No we would create a second project position with their own budget and then 
you go to the StuPa to apply for additional budget 



Talja: We want to have one project series but covering different perspectives, but we 
want this double position that kind of coordinates the overall frame  

Spres: But it is just a way how to pay for the work of the people.  

Thaila: Want to rely on each other as a team, because it is a lot of capacity that goes 
in there, we don’t want to have the responsibility for one event only and do it as a 
team, it is generally a lot and we want to do every event as a team  

Spres: It is not possible that we decide on three people with just one project position, 
we can decide on a second Project position and then another person can make the 
work, we just can aside one person to one project position  

AntiRa: Would it be maybe more organized if you just meet up in a small group and 
make a plan? And then you come next week and we decide on that.  

Camilo: So we already have an idea of how we want to work together;  
For us it doesn`t matter how you (AStA and StuPa) manage that,  
we just want the financial guarantee for the work of the three of us  

Spres: The guarantee is 99% 

Cambio: Then we go with that and if it is the case that we don`t get the funding then 
we have to discuss again; then it is a matter of capacity if I can do that consuming job 
for half a year  

Finance: I read a lot of uncertainties in the room and would therefore not void now;  
we need all details on financial possibilities, but this does not imply that we can 
decide on a kind of “Beschlussvorlage” that includes that we void on you guys doing 
it and we decide on budget ensurance and then we decide on the fixed plan next 
week, I feel not good on how to finance but how to do it  

HoPo: Big decision to go away from the initial plan; I don’t feel confident to go away 
from the plan of one project position to three and decide right now,  
it is quiet unsure and I am confused;  
second point: idea was that you can get help from departments to have less work on 
your side 

Spres: I am not sure if allowed to do it that way (as Finance referee said), but we can 
void on one then and can go to the StuPa and ask for additional funding for the other 
too, we can also recommend that to the StuPa;  
we started the meeting like that and it makes sense  

AntiRa: For me it is not that big deal to change the plan if we all say it;  
it doesn`t make that huge difference for me to assign a second project position  

Spres: I propose a second Project position and we write it down. 

Second project position assigned:  



Sitzungspause von 15.30 bis 15.42 

Beschlussvorschlag: 

„Des Weiteren beschließt die AStA Sitzung sofort und ohne Aussschreibung eine 
Projektstelle “Koordination der Referate für die Bildungsreihe „Antisemitismus und 
antimuslimischer Rassismus“”ab sofort bis Ende des SoSe 25 zu schaffen, deren 
Aufgabe ist, Referate für die Mitarbeit bei den Bildungsveransaltungen zum Thema 
Antisemitismus und antimuslimischer Rassismus zu gewinnen und zu 
koordinieren. Die Stelle ist ehrenamtlich und erhält eine Aufwandsentschädigung von 
1000€.“ 

Finance: I think we have to change this to 800 Euro, because otherwise we are 
above the budget; we would have to go to the StuPa when we go above  

HoPo: But this is a whole new project position, right?  

Spres: Yes, but this makes it maybe unbalanced between the three.  

Spres: We want you all to have 1000 Euros each and then we void for 1800 now and 
then we get the additional money from the StuPa  

Camilo: We have 800 Euros extra and that is good, but it takes away the team 
component of a second Project position and then we would have clearer 
responsibilities and that is kind of bad for group coordination, but maybe we can 
manage as a group  

Archipel: Can we include the additional helping hands?  

Spres: That doesn`t makes sense.   
 
Beschluss:  

„Des Weiteren beschließt die AStA Sitzung sofort und ohne Aussschreibung eine 
Projektstelle “Koordination der Referate für die Bildungsreihe „Antisemitismus und 
antimuslimischer Rassismus“”ab sofort bis Ende des SoSe 25 zu schaffen, deren 
Aufgabe ist, Referate für die Mitarbeit bei den Bildungsveransaltungen zum Thema 
Antisemitismus und antimuslimischer Rassismus zu gewinnen und zu 
koordinieren. Die Stelle ist ehrenamtlich und erhält eine Aufwandsentschädigung von 
800€.“ 

Beschluss:  
 
10/0/1 
Yes/no/contained 

III. Introduction of the applicants:  



Thalia: I am also part of Vacuum, I an studying GESS and I am from Libanon but 
grew up in UAE, as I grew up in an arabian country the topic of religion was always 
very present; it was always very hard because of the conflicts, growing up in UAE 
was quiet nice on that regard, because there are so many cultures and religions, for 
me topic of different religions quiet nice and it never stopped me from havin open 
conversations; it is quiet easy for me to talk about that because of this,it is nice to 
have now a new official position on that,  
good to have the conversation in the AStA and maybe in Lüneburg; it is also 
requested by a lot of students and other people   

Camino: Sun of refugee from Chile but was not raised by his biological father, step 
father is from Gaza and his family is still there; this is kind of why I am here; from 
young age was in contact with the whole topic and the conflict, especially since the 
7th of Octobder last year; debate very important now again, participated in different 
student exhanges (media project) on the topic of human rights and SDG 10;  
Psychology Bachelor is finished, culture and creative behaviour part of his Bachelor 
Thesis;  organized some charity events;  
internship in Mexico on a highschool in Mexico city in a school, created workshops 
considering the issues faced by women and indigenous people; did a training in 
being a mediator (external conflict solution) and has the goal of being an intercultural 
mediator and psychologists later;  
the aspects of bringing cultures together is very important to him;  
was developed over my entire live, is motivated to work on the topic,  
want to make it clear to other people how things are connected  

Talja: I would be interested in hearing about your concerns and expectations, we look 
forward to that  

Spres: I would then propose a 5min break to give people the possibility to write down 
questions and maybe get some fresh air  

Sitzungspause zum Fragensammeln von 15.50 bis 16.03 

Spres: How do we continue? Maybe the applicants read the questions and decide 
which one they want to answer 

1. First question: What is something you look forward to?  

Thalia: Excited to learn more from the others, a lot of things still to learn,  
work in a small team and create something bigger, create something with value  

Camino: I am excited to work in the team, we worked together before;  
but also learn more about topics, you can never stop learning I think;  
look forward to generate nice events to make topic more approachable,  
also to people usually not connected to this problem  

Talja: To make topic more clear to people, so that they can navigate through this 
difficult field more confidently and create a base of knowledge; 
people show up and open up their emotions;  



different fromats of workshops also very important and exciting;  
Team workshops would be an idea;  
Also looking into postcolonial topic and learning more, maybe also finding and 
deepening focus in studying;  
sharing knowledge and use knowledge to open up new doors  

2. Questions on concrete Plans:  

Talja: has concrete plans in mind because I had a lot of thoughts about that;  
everyone of us has also something different he/she wants to focus on but in general 
the idea to experiment with formats, maybe a workshop on how to detect different 
forms of discrimination; Workshops that are all about getting some skills and 
narratives and how to manage them,  
but also more theoretical academic approaches and combinations,  
antisemitism as a form of antiracism or sth. other;  
connections between discrimination forms;  
postcolonial perspective;  
narratives and topics and different definitions of topics, 
taking a look on how institutions work in Germany,  
maybe also a panel discussion around this, different subjects and culture,  
Culture of amendment, Culture and space in Germany for this topic, antimuslim 
racism 

Camilo: I agree, additionally as a Psychology student and mediator I would like to 
share more about language and its power on how we see things,  
How information is shared, focus on emotions and what discrimination make with 
peoples feelings, psychological effects of the topic and of discrimination 

Thalia: I would also like to talk about arab communities;  
fake news and where to get informations from, but we will share our concept when it 
is more concrete 

Talja: Trialoge and people that are invited in the conference week,  
offering of space for emotional sharing, there are existing great formats for that;  
Would be nice to integrate these formats   

3. Awareness within the team:  

Camilo: Clear communication and empathetic working; clear communication about 
personal ideas and what we want to achieve, empathetic coexisting between us in 
the team  

4. How would you like to include societies?  

Thalia: AntiRa and Vaccum maybe, but we will keep it in mind  

5. What do you (Camino) mean with internalization of antisemitism?  

Camilo: in this discourse often not Jewish people have high stand on what to say 
about it, word of antisemitism is used to win argument but not to go into a proper 



discussion (“Todschlagargument”);  
it is all about the missuse of the word because people get mistreated because of that;  

Talja: Zentralrat of the Jewish people questionable because you cannot break 
everyones opinion and perspective down to one point  

6. AntiRa: Plan on including more people as the audience that are not in contact 
with it yet?  

Camilo: That is the goal 

Talja: We want to offer both, basic stuff and also events for higher educated people 
that already know the basics about the topic;  
important to integrate people  

7. Spres: Other questions? Have you talked about who takes which position?  

Camilo: I will go with Talja and Thalia and will feel as part of them and this feels fine 
right now, we want to work on the topic and do not care that much about certain 
wordings or positions  

Beschluss zur Durchführung einer offenen Wahl:  

Beschluss:  
 
10/0/0  
Yes/no/contained 

Beschluss Projektstelle 1 Talja Blumentahl:  

Hiermit wählt die AStA-Sitzung Talja Blumentahl für die Projektstelle 
“Projektkoordination für die Bildungsreihe Antisemitismus und antimuslimischer 
Rassismus.“ 

„The AStA meeting hereby elects Talja Blumentahl for 
the project position ‘Project coordination for the educational series “Antisemitism and 
anti-Muslim racism.” 
 
10/0/0  
Yes/no/contained 

Beschluss Projektstelle 2 Thalia Habib:  

Hiermit wählt die AStA-Sitzung Thalia Habib für die Projektstelle “Koordination der 
Referate für die Bildungsreihe Antisemitismus und antimuslimischer 
Rassismus“ 

„The AStA meeting hereby elects Thalia Habib for the project position ‘Project 
coordination for the educational series “Antisemitism and anti-Muslim racism.” 
 
9/0/1 



Yes/no/contained 
  

TOP 5: Various 

Spres: Topics and general concerns for the Joure Fixe with the presidential people, 
reminder that we will collect topics next week. 
                    
Next meeting on 17th December in presence at Mufuzi.    
As there are no further questions, Theo (Spre) closes the meeting at 16:30.  

Deutsches Protokoll der Sitzung  
- Die nächste AStA Sitzung wird am 17.12. stattfinden – 

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse 

- Studentenwerksaktion in der Mensa 
- Wahl von zwei Projektstellen für eine Veranstaltungsreihe „Gegen 

antimuslimischen Rassismus und Antisemitismus und für eine differenzierte 
Debatte und Solidarität an unserer Hochschule im Kontext Israel - 
Palästina“ in dieser Sitzung  

- Vollversammlung von Studierende gegen Rechts diesen Mittwoch  
- Der AStA hat beschlossen, Busse nach Riese zur Demo gegen den Parteitag 

der AFD zu finanzieren  
- AStA-StuPa Fahrt vom 31. Januar bis 02. Februar 2025 

TOP 1: Begrüßung und Regularien 

I. Beschlussfähigkeit: 

Emil (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.21 und stellt fest, dass die Sitzung mit 10 
Stimmen, 12 inklusive der autonomen Referate, beschlussfähig ist.  
Ab 14.30 waren 11 Stimmen anwesend.  

II. Beschluss zur ordentlichen Sitzung:  

Da die Einladung zur heutigen Sitzung verspätet verschickt wurde muss noch 
beschlossen werden, dass diese Sitzung in geregelter Form abgehalten werden darf. 
 
“Die AStA Sitzung darf am heutigen 10.12.2024 trotz verspätet abgeschickter 
Einladung in geregelter Form zusammentreten“  

Beschluss:  

11/0/0 
Ja/nein/enthalten 



TOP 2: Genehmigung von Protokollen 

Beschluss:  

02.12. 
11/0/0 
Ja/nein/enthalten 

Die Sitzung war beschlussfähig.  
> autonome Referate ohne Stimmrecht  

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
I. Spres:  

Das stand an:  

- Pläne für das neue Komplementärstudium und Leuphanasemester wurden 
den Referenten vorgestellt  
- Winterfeiern für Mitarbeiter und den AStA am vergangenen Dienstag und 
Freitag, viel Spaß, Glühwein und Plätzchen  
- Treffen der neuen Lobbygruppe „Hanse University 
Alliance“ (Zusammenschluss von 10 Hochschulen in Norddeutschland), war 
interessant;  
Spres entwickelt einen konkreten Plan, was diese Gruppe für die 
Studierenden tun könnte;  
Verein hat nicht so große Relevanz für den AstA  

Das steht an:  

- Joure Fixe mit Brei  
- Studenten gegen Rechts Vollversammlung morgen, Mittwoch den 11. 
Dezember  

Antira: Wer ist Brei Studenten gegen Rechts? Ist es ein Teil von Pfui oder 
autonom? 

Pfui: Lokale Gruppe in Lüneburg unter Pfui. Viele Erstsemester in dieser 
Gruppe.  

- Kampagne des Studentenwerks in der Mensa 

Mitteilungen Referate: 

Vacuum: Der Bastelsamstag war süß und lustig, auch die Künstlerin hatte Spaß,  
35 Studierende zur Primetime, 50-55 Leute insgesamt, es wurden 
Schlüsselanhänger und andere Sachen gebastelt 

Unikino: Letztes Event war schön, mussten aber wegen technischer Probleme den 
Hörsaal wechseln; Kooperation mit Elistu war auch toll, aber auch technische 



Probleme; “; nächste Woche Weihnachtsspecial und letzte Veranstaltung vor der 
Pause mit „The Holdovers“  

StuBe: Weihnachtsfeier der zweiten Klasse letzte Woche; es gab genug Essen für 
alle, weniger Leute als letztes Jahr, aber sie blieben diesmal länger 

Pfui/Studis Gegen Rechts: Morgen ist die Vollversammlung,  
sie haben einen Plan bis zur Wahl in Deutschland erstellt, es wird hoffentlich Busse 
zum AFD-Parteitag geben, alles wird morgen in der Versammlung vorgestellt, es 
werden Aktionen organisiert, denen man sich bis zur Wahl und dem Parteitag 
anschließen kann 

TOP 4: Beschluss zur Mitfinanzierung von Bussen nach Riese am 
Wochenende vom 10-12.01. 

AntiRa: Eine Frage zu dem AStA-StuPa-Wochenende, das ursprünglich dort 
stattfand?  
Gibt es das noch?  

Spres: Absage von Meuchefitz (AStA-StuPa-Wochenende), da die meisten Leute 
stattdessen nach Riesa fahren wollen, AStA-StuPa-Wochenende wird auf Ende 
Januar verschoben, Entscheidung im StuPa wurde letzte Woche getroffen, da der 
AStA bereits Zahlungen für die Unterkunft in Meuchefitz leisten musste  

HoPo: Wie viele Busse werden dabei sein?  

Spres: Wir werden mal schauen, wie viele Studenten mitfahren wollen;  
Die Fahrt wird am Freitagabend stattfinden und dann können die Leute an der Demo 
teilnehmen;   
Samstagnachmittag findet die Rückfahrt statt.  

Beschluss:  

Hiermit beschließt die AStA-Sitzung, dass der AStA die Busanreise für Studierende, 
die am Wochenende vom 10-12.01. zur Demonstration nach Riesa fahren, in der 
Höhe von bis zu 800€ mitfinanziert. 

Englisch:  
Die AStA-Sitzung beschließt hiermit, dass der AStA die Busreise für Studierende, die 
am Wochenende vom 10-12.01. zur Demonstration nach Riesa fahren, in der Höhe 
von bis zu 800€ mitfinanziert.  

11/0/0  
Ja/Nein/Enthalten 

TOP 5: Wahl der Projektstelle Bildungsveranstaltung 
Antisemitismus/Anti-Muslimischer Rassismus  

Spres: Es gibt drei Bewerbungen, die Bewerber sind hier und stellen sich vor, die 
Schiedsrichter haben die Lebensläufe und Bewerbungen zur Hand (sie wurden mit 



der Einladung an alle Gesellschaften verschickt); die Fragen an die Bewerber 
werden von den Gesellschaften anonym aufgeschrieben, um keine Spannungen 
oder Unannehmlichkeiten zu verursachen;  
dann werden die Fragen von den Bewerbern beantwortet, die Fragen sollten mit 
Sensibilität und Bedacht ausgewählt werden  

Unikino: Wie viele Personen werden wir wählen?  

Spres: Wir werden eine Person wählen.  

I. Annahme des Beschlussvorschlags:  

Beschluss:  

„Hiermit beschließt die AStA Sitzung eine Projektstelle “Projektkoordination für die 
Bildungsreihe „Antisemitismus und antimuslimischer Rassismus“” ab sofort bis Ende 
des SoSe 25 zu schaffen, deren Aufgabe die Organisation von min. 3 
Bildungsveranstaltungen zum Thema Antisemitismus und antimuslimischer 
Rassismus ist. Die Stelle ist ehrenamtlich und erhält eine Aufwandsentschädigung 
von 1000€. Da wir anerkennen, dass 1 Person mit dieser Aufwandsentschädigung 
dem Arbeitsaufwand wahrscheinlich nicht gerecht wird, kann sich weitere 
Unterstützung, z.B. in Form von weiteren Helfenden oder Projektförderanträgen vom 
StuPa, geholt werden.“ 

English:  
“The AStA meeting hereby decides to create a project position ‘Project coordination 
for the educational series “Anti-Semitism and anti-Muslim racism”’ from now until the 
end of the summer semester 25, whose task is to organise at least three educational 
events on the topic of anti-Semitism and anti-Muslim racism. The position is voluntary 
and includes a expense allowance of €1000. Since we acknowledge that one person 
is unlikely to be able to handle the workload with this expense allowance, further 
support can be provided, e.g. in the form of additional helpers or project funding 
applications from the StuPa.” 

II. Änderungen an der Projektposition:  

Talja: Vielleicht nutze ich den Moment erst einmal, um mich vorzustellen und da wir 
uns kennen, haben wir uns auch über das Projekt unterhalten und wie wir es uns 
vorstellen, wir haben darüber gesprochen, welche Bedingungen für uns vorstellbar 
wären und dann können wir uns über das Konzept austauschen, das wir uns 
ausgedacht haben, um das Projekt zu gestalten; ich kann einiges zu den Themen 
sagen, über die ich in meiner Bewerbung geschrieben habe;  
ab Januar diesen Jahres SHK für das Leuphana College im Team von Sven Prien-
Riepke, weil es vorher nicht so viele Veranstaltungen zum Thema Palästina gab; im 
Rahmen meiner Position habe ich zwei Veranstaltungen zum Konflikt und den 
Diskussionen darüber in Deutschland gestaltet,  
eine war Teil der Konferenzwoche in diesem Jahr mit zwei Aktivist*innen und 
Künstler*innen und wir sprachen auch über Emotionen und wie man einen 
konstruktiven Dialog schaffen kann;  



hab es genossen, den Raum zu schaffen und die Veranstaltungen durchzuführen, im 
Sommersemester waren alle Bewerber*innen Teil einer Gruppe, die sich mit dem 
Konflikt befasst hat,  
politische Aspekte sind oft Teil der Diskussionen, aber nicht der kulturelle Teil, und 
das wollten sie ändern, indem sie kulturelle Veranstaltungen organisierten (lokales 
Essen, Traditionen oder Lieder), 
Das Ziel war es, Fakten zu vermitteln, die die Leute vielleicht noch nicht kannten, 
Palästina-Künstler aus Lüneburg waren auch dabei, es war ein großes Team und es 
hat Spaß gemacht, die Veranstaltung zu gestalten,  
Für ein paar Monate in diesem Jahr war Talja Forschungsassistentin im 
Forschungsprojekt „Jüdisches Kulturerbe in Europa“, das von kanadischen und 
französischen Historikern durchgeführt wurde. Dabei ging es um die Durchführung 
von Interviews mit verschiedenen jüdischen Menschen, die sich selbst als queer 
definieren, und darum, wie diese Identität konstruiert wird und was diese Menschen 
erleben,  
Generell freute sie sich, dass der AStA und die Studierenden mehr Projekte dieser 
Art wünschen, da es wichtig ist, theoretische Hintergründe zum Thema zu vermitteln 
und Räume für Diskussionen schaffen möchte,  
möchte linkes und rechtes Spektrum und die verschiedenen Positionen darin 
abbilden,  
Kombination von Themen ist sehr wichtig mit einem Intersektionalitätsansatz sehr 
wichtig (Antisemitismus und Antirassismus),  
Etwas, das Talja auch im privaten Bereich erlebt 

Zum Konzept:  
Projekt mit unterschiedlichen Konzepten und Definitionen und unterschiedlichen 
politischen Definitionen mit unterschiedlichen Implikationen,  
Einbeziehung verschiedener Perspektiven daher wichtig, Konzeptualisierung und 
Anfrage von Referenten, die PR machen und an dem Termin anwesend sein ist so 
viel Arbeit, dafür dass dieses Projekt zu 100% erfüllt wird ist mehr als eine Person 
von Nöten, um diese Art von 3 bis idealerweise 5 Veranstaltungen zu haben; 
Wir können uns daher nicht vorstellen, dass eine Person das alleine macht;  
Unser Konzept beinhaltet, dass wir uns als Doppelstelle (Thalia und Talja) auf diese 
Projektstelle bewerben und wir würden es gerne als Team machen, um mehr 
Ressourcen zu haben, das alles zu koordinieren;  
und wenn es um Camilo geht, wollen wir auch seine Perspektive und sein 
Fachwissen einbeziehen, aber er wird sich später vorstellen;  
wir wollen verschiedene Perspektiven für verschiedene Veranstaltungen 
einbeziehen, verschiedene Leute als Leitung für verschiedene Veranstaltungen; in 
unserer Idee gibt es diese Doppelposition, die sozusagen alles koordiniert und dann 
möchten wir ein Team von uns dreien sein;  
vielleicht eine Person mit der Gesamtleitung, Hannah wird auch dabei sein, also 
wäre es auf jeden Fall ein Team und das macht es noch wertvoller;  
Wir wissen nicht, wie die offizielle Haushaltsordnung aussieht, aber wir werden sechs 
Monate lang arbeiten und uns in das Projekt einbringen, also wäre es schön, wenn 
wir uns darüber unterhalten könnten, wie wir das Problem mit dem Budget in den 
Griff bekommen und wie wir die Arbeit der Leute, die dem Team beitreten, 
wertschätzen können;   
Vielleicht können wir uns auf einen Kompromiss bezüglich des Budgets einigen und 
wie wir das Budget ausweiten können 



Spres: Das kann ich beantworten, wir haben das in die ersten Vorschläge 
aufgenommen;  
Wir haben uns darauf geeinigt, dass eine Stelle gewählt wird, die dann im StuPa 
Gelder beantragen kann, um zusätzliche Arbeit zu finanzieren, die gemacht wird;  
in dieser AStA-Sitzung wählen wir nur einen Posten  

Talja: Aber das ist doch keine Garantie für uns, oder?  

Spres: Nein, ich weiß nicht, wie die Mehrheit der Stimmen dort ist (im StuPa) und 
kann daher nichts dazu sagen  

Finanzen: Es gibt eine Möglichkeit, das zu garantieren; man kann in Deutschland 
immer eine Art Kleinunternehmerregelung machen und dann kann man zustätzliche 
Gelder bei uns beantragen, dann kann man Personen in das Projekt schicken;  
die Person, die die Projektstelle ausfüllt, muss dann entscheiden, was sinnvoll ist;  
es ist dasselbe wie bei der Bezahlung von Referenten;  
Projektstelle kann festlegen, wie viel Geld Sie jeweiligen Personen zahlen will  

Spres: Und es gibt auch die Möglichkeit, rund 800 Euro zu verdienen, ohne Steuern 
zu zahlen; dann müsst ihr nicht Unternehmer werden 

Finanzen: Ja, das ist die „Kleinunternehmerregelung“, da kann ich euch helfen, wenn 
ihr Interesse habt 

Talja: Das ist eine neue Bedingung, die wir akzeptieren müssen, und wir sind uns 
nicht sicher, ob wir als Team genug Budget zur Verfügung haben werden; 
Daher möchte ich fragen, ob es möglich ist, die Rahmenbedingungen dieses Projekts 
zu ändern, bevor eine Person gewählt wird. Dies wäre eine zu erfüllende Bedingung 
unsererseits 

Spres: Können wir in dieser Sitzung über eine zweite Projektposition entscheiden?  

Pfui: Können wir eine „Kostenstelle“ für dieses Projekt einführen? Damit wir ihnen ein 
paar tausend Euro zuweisen und die Person einen einfachen Zugriff auf das Geld hat 
und nicht so oft zum StuPa gehen muss?  

Spres: Eine neue Kostenstelle muss vom StuPa beschlossen werden;  
aber man kann abschätzen, wie viel Geld man für die Zeit braucht und dann einmal 
zum StuPa gehen und dort auch einen Puffer einrechnen, dann kann man diesen 
Betrag im StuPa beantragen  

Finanzen: Der Weg, den ich gerade vorgestellt habe, ist auch eine Bürgschaft für 
euer Projekt und das Geld,  
Es geht nicht um die Projektstelle, die Person, die die Projektstelle hat, kann über die 
Höhe des Geldes entscheiden, das sie an andere Helfer vergibt;  
es ist garantiert, dass Sie das Projekt und auch das Team gründen können und es 
liegt dann an euch als Team, die Projektstelle selbst zu vergeben;  
wir brauchen dafür keine Kostenstelle, man muss sich nur unter dieser 
„Kleinunternehmerregelung“ anmelden, das ist nicht kompliziert  

Spres: Und unter 800 Euro muss man sich nicht anmelden.  



Talja: Aber was wäre dann die Grenze für das Budget? 

Finanzen: Wir haben noch nicht darüber gesprochen, wir müssen es noch 
herausfinden, aber soweit ich weiß, können wir die helfenden Hände finanzieren. 

AntiRa: Aber können wir uns nicht für eine zweite Projektstelle entscheiden? Ist das 
nicht einfacher?  

Spres: Ich denke, das können wir beschließen. Wenn wir uns hier alle einig sind in 
diesem Punkt. Aber dann müssen wir auch sagen, dass wir die Wahl ohne 
Ausschreibung machen. Das ist die gleiche Situation wie vor zwei Wochen.  

Archipel: Wir brauchen theoretisch 3 Projektstellen, richtig?  
Können wir das jetzt schon beschließen?  

Spres: Ich meine, darüber entscheidet die AStA-Sitzung.  

AntiRa: Aber was bedeutet das für das Budget, wie viel bekommen die Einzelnen 
dann?  

Spres: Darüber könnt ihr entscheiden. Wir müssen eine neue Projektstelle schaffen 
mit neuen Informationen, über die ihr entscheiden könnt;  
aber wir sind zum StuPa gegangen und haben diese Idee vorgestellt und sie haben 
dieser Idee zugestimmt,  
aber letzten Endes wird das hier entschieden  

HoPo: Ich denke auch, dass dies nicht die beste Idee ist,  
wir hatten den Plan, einen Posten zu haben und nur weil wir drei gute Bewerbungen 
haben, muss das nicht heißen, dass wir sie alle wählen;  
Es kommt mir komisch vor, hier einfach die Pläne zu ändern  

Spres: Aber im StuPa gab es Leute, die nach einer zweiten Projektstelle gefragt 
haben, also ist das vielleicht etwas, das dort von mehreren Leuten geteilt wird;  
So wie ich es bisher verstanden habe, würden Thaila und Talja den Projektposten 
bekommen und Camilo wäre die helfende Hand? 

Camilo: Was für uns drei wichtig ist, ist, dass die Arbeit nicht von einer Person allein 
gemacht werden sollte, denn das ist nicht gut, wenn man Verantwortung trägt;  
Deshalb haben wir gesagt, dass wir gerne als Team arbeiten würden, wir sind alle 
schon aktiv und machen viel ehrenamtliche Arbeit,  
das sollte bezahlt werden, weil wir nicht so viel ehrenamtliche Arbeit machen können;  
vielleicht können wir abstimmen und du ihr fragt nochmal beim StuPa nach wegen 
dem Budget;  
Ich schaffe es nicht, mehr ehrenamtliche Arbeit zu machen und wenn wir die 
Bedingungen haben, dass wir es als Team machen, dann können wir vielleicht eine 
Wahl machen;  
und wenn das Budget nicht ausreicht, um uns drei zu bezahlen, dann müssen wir 
uns wieder treffen; also vielleicht können wir hier eine Art Vorwahl haben und ihr prüft 
das Budget dann nochmal mit dem StuPa, um uns das Geld zu sichern?  



Spres: Ich würde dann einfach eure Bedingungen so beibehalten und mit dem neuen 
Plan wieder zum StuPa gehen, damit wir das Geld sicherstellen können  

Finanzen: Ich bin verwirrt, weil die ganze Idee der Situation war, dass wir eine 
einzelne Person für die Projektstelle wählen wollen, also warum entscheiden wir uns 
nicht für eine Projektstelle und beschließen, dass das Finanzteam einen geeigneten 
Weg findet, das ganze Team zu finanzieren,  
wir können uns für die drei Personen entscheiden, dann finden wir mit der 
Finanzabteilung einen Weg, wie wir das Projekt finanzieren;  
Wenn wir jetzt zu dem Schluss kommen, dass 1 Person nicht ausreicht 

Spres: Also wir machen nicht die Projektstelle, sondern wir brauchen drei Leute, die 
die Arbeit machen? Aber wie klären wir das dann?  

Talja: Was wir uns überlegt haben, ist, dass wir alle die gleiche Verantwortung haben,  
also wollten wir eine Doppelstelle beantragen oder eine Aufstockung des Budgets 
und dann über das Projekt Camilo mitfinanzieren;  
Wir brauchen nicht drei Leute, die die Stelle haben, sondern eine doppelte Stelle und 
die Garantie für Geld für eine dritte Person.  

Spres: Verlesen des Paragraphen 8 der Geschäftsordnung des AStA: 

§ 8 Projektstellen und Projektbeauftragte  
1. (1)  Der Allgemeine Student*innenausschuss kann Projektstellen einrichten. Jede Projektstelle 

muss durch eine*n  
Projektbeauftragte*n koordiniert werden. Projektbeauftragte*r kann jedes Mitglied der 
Studierendenschaft  
werden.  

2. (2)  Bei Einrichtung einer Projektstelle  
1. ist ein Name festzulegen, 
2. sind Arbeitsinhalte festzulegen, 
3. soll die Dauer des Bestehens festgelegt werden.  

3. (3)  Mindestens eine Woche vor Beratung über die Einrichtung einer Projektstelle muss zu 
Bewerbungen als Pro- jektbeauftragte*r hochschulöffentlich aufgerufen werden. Auf Beschluss 
kann von einem Aufruf abgesehen werden; dies ist zu begründen.  

4. (4)  Projektbeauftragte sind dem Allgemeinen Student*innenausschuss gegenüber 
rechenschaftspflichtig.  
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(5) Ein*e Projektbeauftragte*r kann durch Beschluss des Allgemeinen Student*innenausschusses eine 
Aufwands- entschädigung erhalten. Die Aufwandsentschädigung darf nur aus einer Kostenstelle des 
Wirtschaftsplans finanziert werden, wofür nur Mitglieder gem. § 23 Abs. 2 der Finanzordnung 
zeichnungsberechtigt sind.  

So können wir entscheiden, wie viel Geld ihr bekommt; wir können jetzt auch über 
eine zweite Projektstelle ohne offene Bewerbungsrunde entscheiden  

Spres: Also wenn ich es richtig verstehe, könnten wir das Projekt in drei Projekte 
aufteilen, weil wir eine Serie von drei Veranstaltungen wollen; dann haben wir eine 
Projektstelle nach der anderen 

Spres: Nein, wir würden eine zweite Projektstelle mit eigenem Budget schaffen und 
dann geht man zum StuPa, um zusätzliches Budget zu beantragen 

Talja: Wir wollen eine Projektreihe haben, die verschiedene Perspektiven abdeckt, 
aber wir wollen diese Doppelstelle, die den Gesamtrahmen koordiniert  



Spres: Aber das ist nur ein Weg, um die Arbeit der Leute zu bezahlen.  

Thaila: Wir wollen uns als Team aufeinander verlassen können, denn es ist eine 
Menge Kapazität, die da reingeht, wir wollen nicht nur die Verantwortung für eine 
Veranstaltung haben und das als Team machen, es ist generell sehr viel und wir 
wollen jede Veranstaltung als Team machen  

Spres: Es ist nicht möglich, dass wir uns für drei Leute mit nur einer Projektstelle 
entscheiden, wir können uns für eine zweite Projektstelle entscheiden und dann kann 
eine andere Person die Arbeit machen, wir können nur eine Person für eine 
Projektstelle abstellen  

AntiRa: Wäre es vielleicht organisierter, wenn ihr euch einfach in einer kleinen 
Gruppe trefft und einen Plan macht? Und dann kommt ihr nächste Woche und wir 
entscheiden darüber.  

Cambio: Also wir haben schon eine Vorstellung davon, wie wir zusammenarbeiten 
wollen; für uns ist es nicht wichtig, wie ihr die Zahlen zusammenbekommt,  
wir wollen nur die finanzielle Garantie für die Arbeit von uns Dreien.  

Spres: Die Zusicherung kann ich euch zu 99% geben 

Cambio: Dann machen wir das, und wenn es so ist, dass wir die Mittel nicht 
bekommen, dann müssen wir wieder diskutieren; dann ist es eine Frage der 
Kapazität, ob ich diese aufwändige Arbeit ein halbes Jahr lang machen kann  

Finanzen: Ich lese viele Unsicherheiten im Raum und würde deshalb jetzt nicht 
wählen wollen;  
wir brauchen alle Details zu den finanziellen Möglichkeiten, aber das bedeutet nicht, 
dass wir eine Art „Beschlussvorlage“ beschließen können, die beinhaltet, dass wir 
uns darauf einigen, dass ihr das zu dritt macht und wir beschließen die 
Budgetabsicherung und dann beschließen wir den festen Plan nächste Woche, ich 
fühle mich nicht gut darin, zu sagen wie man das Ganze finanziert,  
sondern wie man es macht  

HoPo: Es ist eine große Entscheidung, vom ursprünglichen Plan abzuweichen; ich 
fühle mich nicht sicher, vom Plan einer Projektstelle auf drei umzusteigen und jetzt zu 
entscheiden,  
Es ist ziemlich unsicher und ich bin verwirrt;  
Zweiter Punkt: Die Idee war, dass man Hilfe von Referaten bekommen kann, um 
weniger Arbeit zu haben 

Spres: Ich bin mir nicht sicher, ob man das so machen darf (wie der Finanzreferent 
sagte), aber wir können dann eine Stelle besetzen und können zum StuPa gehen 
und um zusätzliche Mittel für die anderen bitten, das können wir auch dem StuPa 
empfehlen;  
wir haben die Sitzung so begonnen und es macht Sinn  

AntiRa: Für mich ist es keine große Sache, den Plan zu ändern, wenn wir das alle 
sagen;  



es macht für mich keinen großen Unterschied, eine zweite Projektstelle zu vergeben  

Spres: Ich schlage eine zweite Projektposition vor und wir schreiben sie auf. 

Sitzungspause von 15.30 bis 15.42 

Beschlussvorschlag: 

„Des Weiteren beschließt die AStA Sitzung sofort und ohne Aussschreibung eine 
Projektstelle “Koordination der Referate für die Bildungsreihe „Antisemitismus und 
antimuslimischer Rassismus“”ab sofort bis Ende des SoSe 25 zu schaffen, deren 
Aufgabe ist, Referate für die Mitarbeit bei den Bildungsveransaltungen zum Thema 
Antisemitismus und antimuslimischer Rassismus zu gewinnen und zu 
koordinieren. Die Stelle ist ehrenamtlich und erhält eine Aufwandsentschädigung von 
1000€.“ 

III. Vorstellung der Bewerber:  

Thalia: Ich bin auch ein Teil von Vacuum, ich studiere GESS und ich komme aus 
Libanon, bin aber in den Vereinigten Arabischen Emiraten aufgewachsen;  
da ich in einem arabischen Land aufgewachsen bin, war das Thema Religion immer 
sehr präsent; es war immer sehr schwer wegen der Konflikte, aber in den Vereinigten 
Arabischen Emiraten aufzuwachsen war in dieser Hinsicht sehr schön, weil es so 
viele Kulturen und Religionen gibt;  
für mich war das Thema der verschiedenen Religionen sehr schön und es hat mich 
nie davon abgehalten, offene Gespräche zu führen; es ist sehr einfach für mich, 
darüber zu reden, deswegen ist es schön, jetzt eine neue offizielle Position dazu zu 
haben,  
es ist gut, das Gespräch im AStA und vielleicht in Lüneburg zu führen; es wird auch 
von vielen Studenten und anderen Leuten gefordert   

Camilo: Sohn von Flüchtling aus Chile, wurde aber nicht von seinem leiblichen Vater 
aufgezogen, Stiefvater kommt aus Gaza und seine Familie ist immer noch dort; das 
ist der Grund, warum er hier ist; war von klein auf in Kontakt mit dem ganzen Thema 
und dem Konflikt konfrontiert, besonders seit dem 7. Oktober letzten Jahres;  
Debatte jetzt wieder sehr wichtig, hat an verschiedenen Schüleraustauschen 
(Medienprojekt) zum Thema Menschenrechte und SDG 10 teilgenommen;  
Psychologie-Bachelor ist abgeschlossen, Kultur und kreatives Verhalten Teil seiner 
Bachelorarbeit; organisierte einige Wohltätigkeitsveranstaltungen;  
Praktikum in Mexiko an einer Highschool in Mexiko-Stadt, gestaltete Workshops 
unter Berücksichtigung der Probleme von Frauen und indigenen Völkern; machte 
eine Ausbildung zum Mediator (externe Konfliktlösung) und hat das Ziel, später 
interkultureller Mediator und Psychologe zu werden;  
die Aspekte der Zusammenführung von Kulturen sind ihm sehr wichtig;  
hat sich über sein ganzes Leben entwickelt, ist motiviert, an dem Thema zu arbeiten,  
möchte anderen Menschen deutlich machen, wie die Dinge zusammenhängen  

Talja: Mich würde interessieren, was Ihre Anliegen und Erwartungen sind, wir freuen 
uns darauf  



Spres: Ich würde dann eine 5min Pause vorschlagen, um den Leuten die Möglichkeit 
zu geben, Fragen aufzuschreiben und vielleicht etwas frische Luft zu bekommen 

Sitzungspause von 10min. 

Spres: Wie machen wir weiter? Vielleicht lesen die Bewerber*innen die Fragen und 
entscheiden, welche sie beantworten wollen 

1. Erste Frage: Was ist etwas, worauf du dich freust?  

Thalia: Ich freue mich darauf, mehr von den anderen zu lernen, es gibt noch viele 
Dinge zu lernen,  
in einem kleinen Team zu arbeiten und etwas Größeres zu schaffen, etwas mit Wert 
zu schaffen  

Camilo: Ich freue mich auf die Arbeit im Team, wir haben schon vorher zusammen 
gearbeitet;  
aber auch mehr über Themen zu lernen, man kann nie aufhören zu lernen, denke 
ich;  
Ich freue mich darauf, nette Veranstaltungen zu organisieren, um das Thema 
Menschen näher zu bringen,  
auch für Leute, die normalerweise nichts mit diesem Problem zu tun haben  

Talja: Das Thema für die Menschen verständlicher zu machen, so dass sie sich 
sicherer in diesem schwierigen Feld bewegen und eine Wissensbasis schaffen 
können;  
verschiedene Formen von Workshops auch sehr wichtig und spannend;  
Teamworkshops wären eine Idee;  
Sich auch mit postkolonialen Themen auseinandersetzen und mehr lernen,  
vielleicht auch Schwerpunkte im Studium finden und vertiefen (persönlich);  
Wissen teilen und Wissen nutzen, um neue Türen zu öffnen 

2. Fragen zu konkreten Plänen:  

Talja: hat konkrete Pläne im Kopf; 
jeder von den Bewerber*innen hat auch etwas anderes, worauf er/sie sich 
konzentrieren möchte, aber im Allgemeinen die Idee, mit Formaten zu 
experimentieren, vielleicht ein Workshop darüber, wie man verschiedene Formen von 
Diskriminierung erkennt; Workshops, bei denen es darum geht, einige Fähigkeiten zu 
erwerben und Narrative und wie man damit umgeht,  
aber auch eher theoretische akademische Ansätze und Kombinationen,  
Antisemitismus als eine Form von Antirassismus oder etwas anderes;  
Verbindungen zwischen Diskriminierungsformen;  
postkoloniale Perspektive;  
auch ein Blick auf die Arbeitsweise von Institutionen in Deutschland,  
vielleicht auch eine Podiumsdiskussion zu diesem Thema,  
Kultur und Raum in Deutschland für dieses Thema, antimuslimischer Rassismus 

Camilo: Ich stimme zu, außerdem würde ich als Psychologiestudent und Mediator 
gerne mehr über Sprache und ihre Macht darüber, wie wir Dinge sehen, erzählen,  



Wie Informationen weitergegeben werden, Fokus auf Emotionen und was 
Diskriminierung mit den Gefühlen der Menschen macht, psychologische 
Auswirkungen des Themas und von Diskriminierung 

Thalia: Ich würde auch gerne über arabische Gemeinschaften sprechen;  
Fake News und woher man Informationen bekommt, aber wir werden unser Konzept 
vorstellen, wenn es konkreter ist 

Talja: Trialoge und Menschen, Raum für emotionalen Austausch anbieten,  
dafür gibt es tolle Formate 

3. Achtsamkeit im Team:  

Camilo: Klare Kommunikation und einfühlsames Arbeiten; klare Kommunikation über 
persönliche Vorstellungen und was wir erreichen wollen, einfühlsames Miteinander 
im Team  

4. Wie wollt ihr Gesellschaften einbinden?  

Thalia: AntiRa und Vacuum vielleicht, aber wir werden es im Hinterkopf behalten  

5. Was meinst du (Camilo) mit Internalisierung von Antisemitismus?  

Camilo: in diesem Diskurs haben oft nicht jüdische Menschen eine hohe Meinung 
darüber, was zu sagen ist, das Wort Antisemitismus wird benutzt, um Argumente zu 
gewinnen, aber nicht, um in eine richtige Diskussion zu gehen 
(„Todschlagargument“);  
Es geht um den Missbrauch des Wortes, weil Menschen dadurch schlecht behandelt 
werden (können) 

Talja: Zentralrat des jüdischen Volkes fragwürdig, weil man nicht jede Meinung und 
Perspektive auf einen Punkt herunterbrechen kann 

6. AntiRa: Plant ihr, mehr Menschen als Publikum einzubeziehen, die noch nicht 
damit in Berührung gekommen sind?  

Camilo: Das ist das Ziel. 

Talja: Wir wollen beides anbieten, Basiswissen und auch Veranstaltungen für Leute 
mit höherem Bildungsstand, die schon die Grundlagen des Themas kennen;  
wichtig ist, alle Menschen zu integrieren  

7. Spres: Andere Fragen? Habt ihr besprochen, wer welche Position einnimmt?  

Camilo: Ich werde mich eng mit Talja und Thalia absprechen und mich als Teil von 
ihnen fühlen und das fühlt sich im Moment gut an, wir wollen an dem Thema arbeiten 
und kümmern uns nicht so sehr um bestimmte Formulierungen oder Positionen 

Beschluss zur Durchführung einer offenen Wahl:  

Beschluss:  



 
10/0/0  
Ja/nein/enthalten 

Beschluss Projektstelle 1 Talja Blumentahl:  

Hiermit wählt die AStA-Sitzung Talja Blumentahl für die Projektstelle 
“Projektkoordination für die Bildungsreihe Antisemitismus und antimuslimischer 
Rassismus.“ 

„The AStA meeting hereby elects Talja Blumentahl for 
the project position ‘Project coordination for the educational series “Antisemitism and 
anti-Muslim racism.” 
 
10/0/0  
Ja/nein/enthalten 

Beschluss Projektstelle 2 Thalia Habib:  

Hiermit wählt die AStA-Sitzung Thalia Habib für die Projektstelle “Koordination der 
Referate für die Bildungsreihe Antisemitismus und antimuslimischer 
Rassismus“ 

„The AStA meeting hereby elects Thalia Habib for the project position ‘Project 
coordination for the educational series “Antisemitism and anti-Muslim racism.” 
 
9/0/1  
Ja/nein/enthalten 

TOP 6: Verschiedenes 

Spres: Einmal hier die Erinnerung, dass wir in zwei Wochen einmal sammeln wollen, 
welche Probleme ihr in der Uni seht, die wir mit in das Joure Fixe nehmen können,  
sprecht da gerne in euren Kreisen drüber und sammelt da gerne auch in den Plena, 
damit wir da auch mehr bewirken können  

Nächste Sitzung am 17.12. in Präsenz im Mufuzi.    
Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 16:30. 


